



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 15 de agosto de 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional; Ente político estratégico para la defensa de la Soberanía Nacional e Integridad Territorial, conmemoró 192 años de vida institucional. Saludamos a los servidores públicos y militares que con trabajo y entrega contribuyen al desarrollo del país. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

Las @FFAAECUADOR saludan al @DefensaEc por conmemorar CXCII años de creación, entidad encargada de dirigir las políticas de defensa. [Ver más](#)

Nota referente:

[@armada ecuador](#)

[@inocarec](#)



@MuseosDefensaEC

14 de agosto, el Ministerio de Defensa Nacional conmemora 192 años de vida institucional. [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Una recompensa de hasta \$ 10.000 por información del atentado en el Cristo del Consuelo. Expreso

El ministro del Interior, Patricio Carrillo, estableció una recompensa de hasta 10.000 dólares por información que dé con los autores del atentado en el barrio Cristo del Consuelo en Guayaquil. A través de la cuenta oficial de Twitter del Ministerio, se informó de esta decisión es una reacción inmediata al hecho que deja al menos cinco personas fallecidas, 16 heridas y ocho viviendas destruidas. Cualquier información llamar al 1800-DELITO (335486). [Ver más](#)

Nota referente:

[Swissinfo.ch](#)



El ciberespacio seguridad y defensa. La Hora

La defensa, por su parte, es un componente más de la seguridad y se relaciona con la gestión de los diferentes de un actor determinado. La defensa, por su parte, es un componente más de la seguridad y se relaciona con la gestión de los diferentes cuerpos y organismos encargados de la protección del Estado, donde prevalece el papel de las fuerzas Armadas en el resguardo de los intereses estatales, aunque con una presencia en lo relativo a la protección de la integridad territorial. [Ver más](#)



Gobierno Nacional decreta estado de excepción en Guayaquil. El Telégrafo

El presidente Guillermo Lasso decretó el estado de excepción en Guayaquil por 30 días para combatir a la delincuencia y el crimen organizado, tras un acto terrorista suscitado durante la madrugada de este domingo 14 de agosto de 2022 en el sector de Cristo del Consuelo, que dejó cinco fallecidos y 16 heridos, dos de ellos en estado crítico. [Ver más](#)

Nora referente:

[@ultimahora_ecua](#)

[infobae](#)

[Primicias](#)

[El Comercio](#)

[El Universo](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 15 de agosto de 2022

<p>Gobierno promete identificar a culpables del “crimen”. La Hora El gobierno expresó hoy, 14 de agosto de 2022, en un comunicado oficial sus condolencias a los familiares de las víctimas del atentado terrorista ocurrido en un sector del barrio de “Cristo del Consuelo” (suroeste de Guayaquil), y aseguró que identificarán a los culpables del «crimen para que sobre ellos caiga todo el peso de la ley”. Ver más</p>	
<p>Armas no letales: un uso cada vez más frecuente para cometer delitos y el vacío legal que permite a delincuentes quedar libres. El Universo En las redes sociales se ofrecen entre 115 y 300 dólares, aunque su venta está prohibida a civiles y solo se permite su importación y uso en empresas de seguridad. Se trata de las armas no letales (de foguero y traumáticas), elementos que cada vez son más usados por delincuentes para amenazar a sus víctimas, porque en apariencia un arma de este tipo es exactamente igual a un arma letal. Ver más</p>	
<p>3.000 niños viven en la mendicidad en el país, según datos oficiales. Primicias “La mendicidad ocurre cuando los niños piden caridad, comida o juguetes, pero si venden algo, ya son niños en situación de trabajo infantil”, explica Carolina Guzmán, directora de Prevención de Vulneración de Derechos del Ministerio de Inclusión Económica y Social (MIES). Ver más</p>	
<p>Polémica entre Municipio y Policía por funcionamiento de UPC en Quito. Primicias Los moradores del barrio La Gatazo, ubicado en el sur de Quito, están cansados de los robos y de la falta de seguridad. Son las 20:31 del viernes 12 de agosto de 2022 y la Unidad de Policía Comunitaria (UPC) La Gatazo está cerrada. Una luz prendida en su interior hace creer que hay policías, pero no es así. Ver más</p>	
<p>Las denuncias, arma para combatir las extorsiones en el país, se duplicaron este 2022. El Universo La tarde del feriado del Lunes 23 de mayo, mientras miraba televisión, Rocío Ramos recibió la llamada de Whatsapp de un hombre que detrás de su teléfono le habló sin rodeos: - Rocío, yo soy de la banda de los Chone Killer, le llamo para informarle que su cabeza tiene un precio. La persona que le ha puesto precio a su cabeza le tiene mucha envidia en su trabajo. Ver más</p>	
<p>‘La señora alcaldesa parece no comprender que el enemigo del Estado es el narcoterrorismo, no el Gobierno’: esa es la postura del presidente Lasso ante cuestionamiento de Cynthia Viteri por explosión en el Cristo del Consuelo. El Universo Aunque no ha realizado un pronunciamiento público, el presidente de la República, Guillermo Lasso, cree que ante el ataque con explosivos que provocó cinco muertes la madrugada de este domingo 14 de agosto en el Cristo del Consuelo, suroeste de Guayaquil, las autoridades deben trabajar de manera unida, no dividida. Ver más Nota referente: El Telégrafo</p>	
<p>‘¿Quién manda aquí: el crimen organizado o un gobierno esclavizado?’, cuestiona la alcaldesa Cynthia Viteri ante ataque con explosivos en el Cristo del Consuelo. El Universo Hace pocos minutos la alcaldesa de Guayaquil, Cynthia Viteri, se pronunció en su cuenta en Twitter sobre el atentado en la Décima y la H, sector del Cristo del Consuelo conocido como calle 8, donde una explosión de gran dimensión provocó cinco muertes y dejó una veintena de heridos. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 15 de agosto de 2022

<p>"El crimen organizado va en Lamborghini y el Gobierno va en carreta". Expreso</p> <p>Era una noche cualquiera de feriado cuando Roxana Montaña Medina, de 36 años, regresaba, junto con su hijo menor de edad, a su casa ubicada en la calle Décima del Cristo del Consuelo, al sur de Guayaquil. Eran casi las 19:00 y, mientras se instalaba en su vivienda, luego de haber acompañado a su pequeño Jeremy a una "fiestita" de uno de sus "amiguitos", Roxana se enteró de que su otra hija, Nayeli Barros, de 21 años, iba a salir un rato: Ver más</p>	
<p>Policía Nacional captura contenedor con 118 kilos de droga en Guayaquil. El Telégrafo</p> <p>La Policía Nacional del Ecuador incautó este domingo 14 de agosto de 2022 un contenedor que tenía oculto 120 paquetes de droga. La captura se realizó en el Puerto de Guayaquil, tras examinar el techo del depósito, que tenía a Grecia como destino. Ver más</p>	
<p>El expresidente Lenín Moreno es investigado de forma previa por la Fiscalía por delitos de lesa humanidad, peculado, tráfico de influencias, entre otros. El Universo</p> <p>Desde hace un año y tres meses, el último expresidente de la República, Lenín Moreno, está fuera del poder; y, en esa condición, está enfrentando cinco investigaciones previas abiertas en Fiscalía General por delitos penales. Dos de esas causas fueron abiertas mientras Moreno era primer mandatario, y las tres restantes llegaron cuando él dejó la Presidencia y el país. Ver más</p>	
<p>Legisladores critican el plan de seguridad. Expreso</p> <p>A los atentados con carros bomba, en mayo, le ha seguido el ataque con explosivos que dejó cinco muertos y más de 12 heridos en Cristo del Consuelo. La lectura de Diego Ordóñez, secretario nacional de Seguridad Pública, es que se trata de una reacción de las organizaciones criminales que han sido golpeadas con las incautaciones de drogas y la detención de uno de sus cabecillas. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>● #Esmeraldas @FFAAECUADOR realizando operaciones militares en el límite político internacional, realizó el hallazgo de una clasificadora abandonada, que eran utilizados para actividad de minería ilegal en el sector de #TobarDonoso. Ver más</p>	
<p>@FFAAECUADOR</p> <p>📍 Efectivos de las @FFAAECUADOR realizan permanentes operaciones de control de armas municiones y explosivos en las diferentes provincias del país, para mantener y garantizar la seguridad ciudadana. Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador</p> <p>#Galápagos La #ArmadaEcuatoriana realiza control de embarcaciones que transportan personas en diferentes sectores de la Región Insular. Comprometidos en la salvaguarda de la vida humana en el mar. Ver más</p>	
<p>@teleamazonasec</p> <p>#AHORA Ministro del Interior, Patricio Carrillo, señala que de acuerdo a las investigaciones el ataque explosivo ocurrido en Cristo del Consuelo estaba dirigido a alias "cucaracha! Y alias "Jr" Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 15 de agosto de 2022

COYUNTURA

En las seccionales de 2023, Pachakutik pondrá a prueba su capital político. Primicias

Después de los 18 días de paro en junio, Pachakutik, el brazo político del movimiento indígena, medirá a sus simpatizantes y detractores en las urnas. La lista 18 también deberá lidiar con sus problemas internos. [Ver más](#)



Ecuador, entre los 15 países con más subsidios a los combustibles. Primicias

Ecuador está aún entre los países que más subsidia los combustibles en el mundo. Y en la última década, más de 50 países han reformado su política de subsidios, aprovechando los momentos de bajos precios del petróleo en el mercado internacional. [Ver más](#)



Tres montañistas mueren luego de caer en una grieta del volcán Carihuairazo. Primicias

La mañana del 13 de agosto de 2022, tres andinistas fallecieron en el volcán Carihuairazo tras caer en una grieta de aproximadamente 60 metros. Los reportes del sistema de seguridad ECU 911 informaron que se trata de una mujer de 47 años y de dos hombres de 45 y 50 años. Los tres de nacionalidad ecuatoriana. [Ver más](#)



Corte Constitucional pide nueva reforma migratoria en Ecuador. El Comercio

Una nueva reforma a la Ley de Movilidad Humana entrará en debate en Ecuador, tras seis sentencias de la Corte Constitucional. La norma deberá ser aprobada por la Asamblea en un plazo máximo de 18 meses. [Ver más](#)



Gobierno Nacional no reconocerá a Raúl González como superintendente de Bancos. El Universo

El ministro de Gobierno Francisco Jiménez anunció la noche de este domingo 14 que no reconocerá el nombramiento de Raúl González como superintendente de Bancos. [Ver más](#)

Nota referente:

[El telégrafo](#)



La Asamblea podría llegar a tener la calificación "más dura" observada en los últimos meses. La Hora

La Función Legislativa vive desde hace meses una crisis institucional. En mayo pasado cumplió el primer año de gestión en medio de pugnas políticas y cuestionamientos de la sociedad, a causa del incumplimiento de sus obligaciones constitucionales. [Ver más](#)



El paro de Iza fue tóxico para el crecimiento económico quiteño. La Hora

Los 10 Mandatos de la Conaie, que fueron la base para las protestas de junio pasado, según sus propios creadores, son pedidos para mejorar la vida de los ciudadanos. De todos. [Ver más](#)



OPINIÓN

Comisarías de justicia constitucional. Santiago Basabe. Primicias

En el Ecuador de antes se arreglaba buena parte de los conflictos entre la ciudadanía, acudiendo a las famosas comisarías de policía. Allí, con un simple escrito, la firma de un abogado que fuera parte de las mafias articuladas y un dinero para el comisario, el secretario y los famosos 'pesquisas', se obtenía rápidamente una boleta de captura, como se llamaba a las órdenes de privación de la libertad. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 15 de agosto de 2022

<p>Cacareo. Luis Gallegos Chiriboga. El Comercio El sociólogo Zygmund Bauman acuñó los conceptos de “sociedad líquida, amor líquido, modernidad líquida”, para describir que, en este momento de la humanidad, se ha dado paso a cambios constantes, inestabilidad y una vida frenética en busca de satisfacciones pueriles, consumistas, instantáneas y de ruido permanente. Una cacofonía que adormece la razón, por no decir que la embrutece. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>El Doctor Cobre. Kurt A. Freund. El Comercio Sin duda el Ecuador tiene una gran oportunidad de ser un jugador importante en el mundo de la transición ecológica y energética al poseer posiblemente amplias zonas mineras, algunas descubiertas y la gran mayoría por descubrirse de este mineral sumado a otros en lo que es la minería polimetálica para jugar un rol preponderante para la atracción a la inversión extranjera directa, creación cientos de miles de puestos de trabajo a lo largo y ancho del país principalmente en la zona rurales y dar cumplimiento a los acuerdos internacionales de París, sobre el cambio climático y COP 26 de los que el país es suscriptor para reducir las emisiones de gases invernadero, realizar la transición a energía limpia como impulsor del futuro. Ver más</p>	
<p>Ignorancia, miedo, corrupción. Farith Simon. El Comercio La concesión indebida responde al desconocimiento de las normas y la jurisprudencia aplicables o, en ocasiones, a la incomprensión de las mismas; en estos casos se está en el terreno la buena fe y la decisión es producto del error. Los medios para enfrentar este problema se encuentran en manos del Consejo de la Judicatura: mejorar la formación, capacitar a los juzgadores, emitir directrices más claras; la Corte Constitucional puede precisar con sus decisiones el alcance de esas garantías y dejar en claro cuando su uso indebido; desde el interior del sistema se podría revocar las decisiones en apelación, señalando claramente cuando existe error inexcusable. Ver más</p>	
<p>Políticos que usan a jueces. Miguel Rivadeneira Vallejo. El Comercio El país vive inseguridad jurídica debido a los abusos y el manoseo de las garantías constitucionales y jurisdiccionales. Con ello muchos han logrado bloquear lo que les dé la gana, con la ayuda de jueces corruptos, que sospechosamente conceden estos recursos y abogados que actúan sin vergüenza ni ética. Ver más</p>	<p>EL COMERCIO</p>
<p>El crecimiento del cáncer. Alberto Dahik Garzosi. El Universo Todo el planeta tierra está familiarizado con el COVID 19. Es un virus, infecta al enfermo, y luego de un cierto período desaparece. Los contagiados, en bajos porcentajes puede morir. Similares son muchas de las enfermedades virales o generadas por las bacterias, aunque hay algunas que dejan secuela de por vida, y síntomas de por vida. Ver más</p>	
<p>Ecuador en el orden mundial. Raúl Hidalgo Zambrano. El Universo Definimos el orden mundial como la ubicación de un país con respecto a los demás de acuerdo a la extensión del territorio geográfico, sistema político, poder militar, recursos naturales, economía, educación, inseguridad, etc. La conciencia nacional ubica a su sociedad en el lugar que cree le corresponde, o alguien con algún interés se encarga de comparar los factores descritos y establece un orden. El carácter nacional acepta o no el ordenamiento y el interés nacional determina con quien (es) asociarse o alinearse. Ver más</p>	
<p>Jueces inicuos. Manuel Castro M. La Hora El origen del caos jurídico o de resoluciones judiciales contradictorias es la Constitución de 2008, norma suprema garantista y abusiva, que no consagra el Estado de Derecho sino de ‘derechos y justicia’ con lo que hace inoperantes las leyes positivas, pues queda al arbitrio de jueces despachar con lo que les venga en gana, aunque en el fondo sus resoluciones son resultado de sobornos o de órdenes políticas. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Lunes, 15 de agosto de 2022

<p>La desnutrición crónica en los primeros 1.000 días. María Paz Jervis. La Hora El impacto negativo en su desarrollo fruto de la escasez de alimentos en la mayoría de casos y de una dieta inadecuada en otros, persistirá hasta su vida adulta pero además afecta de manera directa en el desarrollo del país. En otras palabras, tener una infancia desnutrida pasa factura a esos niños y a esas familias, pero también a todo el resto de la sociedad. Ver más</p>	
<p>Se aúnan esfuerzos en torno al ambiente. La Hora La jornada de ayer marcó el camino de acción para la protección del medio ambiente tungurahuese. Desde las 09h00 hasta las 12h00, representantes de gobiernos sectoriales como el Consejo Provincial, Municipios, Ministerio de Medio Ambiente y la Universidad Técnica de Ambato (UTA), además de la Sociedad Alemana de Cooperación Técnica GTZ, enfocaron 'El rol de los gobiernos seccionales en la gestión ambiental de Tungurahua'. Ver más</p>	
<p>“Tercera carta al señor presidente Lasso”. Iván Escobar Cisneros. El Comercio Ante la posibilidad manifiesta de la Asamblea Nacional de ayudar a la solución de, al menos, uno de los problemas del país, me permito sugerir unas pocas alternativas que constan en la Constitución Política y que estarían bajo su responsabilidad, sin necesitar la aprobación de la oposición canibalesca: Crear los ministerios y unidades de coordinación que sean necesarias, al amparo de los numerales 6 y 13 del art. 147 de la Constitución y expedir los reglamentos para mejorar la administración. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Explosión en Cristo del Consuelo dejó víctimas mortales y daños materiales Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Tres muertos y 11 heridos en accidente en el Carihuairazo Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Instituto Geofísico alertó la caída de ceniza por explosiones en el volcán Sangay Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Devaluación del peso colombiano atrae a turistas ecuatorianos Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Rueda de prensa sobre detalles de los hechos registrados en Cristo del Consuelo, Guayaquil. Ministerio del Interior 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>Desde el 15 de agosto se autoriza la libre comercialización de pruebas de covid-19 Teleamazonas 13-agosto-2022 Ver más</p>	
<p>30 días más para que comisión de garantías emita informe sobre el paro. Teleamazonas 13-agosto-2022</p>	
<p>Asambleístas proponen mecanismo para crear parlamento bicameral. Ecuavisa 13-agosto-2022</p>	